



Événement gratuit et ouvert à tous

PROMOUVOIR LES MOBILITÉS ACTIVES EN ZONES RURALES ET PÉRIURBAINES : un levier essentiel de promotion de lutte contre la sédentarité et de promotion de la santé environnementale



Le Dispositif Régional d'Appui en Prévention et Promotion de la Santé en Occitanie (DRAPPS) vous invite à participer à la Matinale de la recherche qui se tiendra le **Vendredi 7 juin 2024 10h-12h15 en visioconférence.**



PROGRAMME

Les politiques publiques et en particulier celles ayant trait à l'aménagement du territoire sont un levier essentiel pour favoriser les mobilités actives. Développer les mobilités actives est primordial, à la fois pour faciliter la transition écologique et participer à la protection de l'environnement mais aussi pour favoriser des modes de déplacements propices à une activité physique quotidienne. Dans les deux cas cela s'inscrit dans une démarche favorable à la santé. Or, le développement des mobilités actives en zones rurales ou faiblement peuplées comme peuvent l'être certaines zones périurbaines est plus difficiles à mettre en place qu'en milieu urbain ou fortement peuplé. La voiture est en effet encore au cœur des déplacements quotidiens des individus vivant dans ces zones. Cette Matinale propose donc des éléments de cadrage sur les freins et leviers concourant au développement des mobilités actives en zones rurales et péri-urbaines et des exemples de projets innovants mis en place sur des territoires de la région Occitanie.

Fannie Bélanger-Lemay et Nicolas Notin (FUB-ADMA) interviendront pour parler des liens entre mobilités

actives et santé, pour présenter les dispositifs, programmes et plans de santé publique ayant vocation à intégrer plus largement les mobilités actives et proposeront des exemples de dispositifs mis en place dans les Territoires Peu Denses. Jérôme Cassagnes du CEREMA nous présentera les enjeux de l'aménagement du territoire dans les milieux péri-urbains puis dans les territoires ruraux et terminera sur un exemple concret de projet d'aménagement mis en place par la ComCom Conflent Canigò à Prades dans les Pyrénées Orientales (66). Nous terminerons par l'intervention de Camille Le Bras de l'Agence Lozérienne de la Mobilité qui nous présentera le dispositif de « vélo-école itinérante » déployé depuis 2022 dans le sud du département. Ce dispositif a été conçu comme une boîte à outils pour développer une politique cyclable coordonnée à l'échelle du territoire : cours d'apprentissage du vélo, ateliers mécaniques, animations et sensibilisation, flottes de vélos en entreprise, accompagnement des collectivités, etc. Ces interventions seront suivies par un temps d'échange avec les intervenants-es.

[Revoir les précédents événements en replay](#)



INTERVENANTS

- **Fannie BELANGER-LEMAY**, Chargée des Territoires peu denses et d'Intermodalité, Fédération des Usagers de la Bicyclette et Académie des Mobilités Actives.
- **Nicolas NOTIN**, Chargé de communautés pro-vélo, Fédération des Usagers de la Bicyclette et Académie des Mobilités Actives.
- **Jérôme CASSAGNES**, Responsable d'études mobilités actives et sécurité des déplacements Cerema / Direction territoriale Occitanie.
- **Camille LE BRAS**, Cheffe de projet Développement des mobilités, Agence Lozérienne de la Mobilité

Animation : **Claire MASSON**, chargée de projet à Promotion Santé Occitanie, référente territoriale pour la Lozère, **Sébastien CORRE**, chargé de projet Promotion Santé Occitanie, référent territorial pour le Tarn et Garonne et **Laure HATCHER-SEGUY**, coordinatrice du Drapps, Promotion Santé Occitanie



INSCRIPTION

Pour vous inscrire, veuillez renseigner le formulaire accessible avec le bouton ci-dessous :

[S'inscrire](#)

Vous pouvez retrouver toutes les Matinales précédentes en replay et consulter la programmation des prochains événements sur le site de Promotion Santé Occitanie : [cliquez ici](#).